



SENTHEIM INFOS

septembre 2013

Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Les trois coups de la rentrée ont sonné. Depuis mardi matin, 3 septembre, et pendant ces premiers jours du mois, plus de douze millions d'élèves ont rejoint à tour de rôle, soit leurs écoles maternelles ou élémentaires soit leurs collèges, soit leurs lycées et tout au long du mois, les étudiants regagneront leurs universités ou leurs grandes écoles.

A Sentheim, 96 élèves ont rejoint l'école élémentaire et 58 élèves l'école maternelle. Mme Chantal Ilitis qui, depuis 3 ans, assurait la direction de l'école élémentaire et depuis la rentrée dernière, à titre provisoire, celle de l'école maternelle, sera officiellement chargée des deux écoles. Le Conseil Municipal ayant validé la proposition de l'Education Nationale de regrouper les deux directions ce qui devrait permettre une meilleure cohérence au sein d'une équipe éducative élargie. Ainsi, depuis l'année dernière, les deux conseils d'école ont été regroupés pour assurer une meilleure continuité entre ces deux cycles scolaires.

A l'école maternelle, deux changements de personnel : Mme Doillon vient compléter le mi-temps de Mme Arnitz et Mme Audrey Brun prendra en charge la deuxième classe et sera secondée à mi-temps par Mme Aurélie Lang, présente déjà à mi-temps à l'école élémentaire.

Dans le cadre de sa compétence dans les nouvelles technologies, la Communauté de Communes a pourvu à l'installation d'un deuxième tableau numérique interactif dans la classe du CM1-CE2, la commune a procédé à quelques travaux complémentaires : modification de l'installation électrique et rénovation du mur d'installation.

A l'école maternelle, la tranche de rénovation, entreprise cette année, s'est achevée par l'isolation et la mise en peinture de deux locaux de rangement attenants à une salle de classe.

Nous souhaitons aux enseignants et aux élèves une année scolaire riche et dynamique.

Durant cette période estivale, quelques chantiers ont été menés : le marquage dans la Grand'rue, l'enrochement de

berges à l'étang Marcel, la mise en place d'une nouvelle signalétique dans la partie Est de la Grand'rue ainsi que des travaux d'aménagements aux abords du pont des Vignes.

A partir du 13 septembre, le démantèlement de la ligne de haute tension démarrera par la dépose des câbles, puis celle des poteaux. A ce jour, la nouvelle ligne souterraine est en service. Le nouveau transformateur, rue des Vignes, sera livré le 4 septembre. Ces travaux entrent donc, dans leur phase terminale.

Au cours de ce mois de septembre, M. le Curé Marc Steck va quitter Sentheim. Après 6 années passées au sein de la Communauté de Paroisses des Portes de la Vallée de la Doller, dont il a eu la charge de sa mise en place, il va rejoindre la Communauté de Paroisses du Pays du Donon après une cérémonie de départ organisée à Lauw le 14 septembre à 18h. Nous lui adressons nos meilleurs encouragements pour cette nouvelle mission.

Son successeur, M. le Curé Jan Koster prendra ses nouvelles fonctions, dimanche 21 septembre, à l'issue d'une cérémonie à 15h en l'Eglise Saint-Georges de Sentheim.

Enfin, une nouvelle manifestation va voir le jour dans la vallée de la Doller. A l'initiative de Télé Doller, « Vélofolie sur Doller », deux journées dédiées à la bicyclette sous toutes ses formes seront organisées les 28 et 29 septembre. Ces journées de vélo populaire s'adressent à tous, de 7 à 77 ans et au-delà en passant par les personnes handicapées. Des balades sur route, du VTT, des sorties familiales, de l'aquabike, même du ski à roulettes, des sorties en tandem pour malvoyants et une montée chronométrée du Lachtelweiher seront proposés à tout le public de la Vallée de la Doller et au-delà ! La piste cyclable de la Vallée constituera l'axe emblématique de ces deux journées.

Alors, sortez vos vélos et préparez-les pour ces 28 et 29 septembre !

Bernard HIRTH



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

Mairie : 03.89.82.52.03

Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03.89.82.53.96

Ecole maternelle : 03.89.82.87.17

Presbytère : 03.89.82.52.74

Site Internet : www.sentheim.fr

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

CIGOLAND DE SENTHEIM

Rosala : Oh ! Yé , comme le temps passe vite. Nos petits sont déjà autonomes.

Storki : Alors, pourquoi tu nourris encore Riri, le soir ?

R : Je le trouve un peu maigre. Il doit prendre des forces pour la migration vers le Sud !

S : S'il est obèse, il ne pourra pas voler. Arrête de le bourrer tous les soirs. Il doit se débrouiller tout seul !

R : Obèse ? Tu te fiches de moi. Il est si frêle.

S : Toi, ton cerveau est frêle. S'il a faim, tu peux être sûre qu'il trouvera de quoi becqueter.

R : Fifi est costaud, mais regarde ce pauvre Riri... Je me fais vraiment du souci.

S : Pour se donner du bon temps au terrain de foot avec les copains, il se passe très bien de toi !

R : Riri ne se mêle pas à ces petits mal élevés.

S : Tu rigoles ? Il est de tous les coups ! Et puis, laisse ce gamin tranquille, raconte-moi plutôt ce qui se passe à Sentheim.

R : Les gens sont tous avachis; avant juillet, on n'entendait que : « Ce long hiver, ce printemps pourri. Quand donc arrivera l'été ? Et après : oh, là là, il fait vraiment trop chaud ! ».

S : Jamais contents, ces humains ! Et à part ça ?

R : Le 14 juillet, s'est bien passé, n'empêche que les jeunes ne sont pas obligés de mettre des pétards dans les boîtes aux lettres des riverains.

S : A croire qu'ils n'ont rien d'autre à faire.

R : Un des propriétaires a reconnu les jeunes. Ils peuvent s'estimer heureux qu'il ne soit pas allé cafter chez leurs parents !

S : Moi, j'y serais allée ... Et quoi encore ?

R : Deux marchés aux puces avec les pêcheurs et le football-club. Beaucoup d'inscriptions, mais le marché au terrain de football a subi un orage le matin et certains vendeurs ne sont pas restés. Dommage pour le boulot des organisateurs !

S : J'ai vu que les activités d'été ont aussi fonctionné. On peut remercier tous ceux qui ont pris des jeunes en charge. Je ne te fais pas la liste de tous les ateliers, de peur d'en oublier, l'un ou l'autre.

R : C'est vrai que tu commences à vieillir, tu as des trous de mémoire... Plus triste, les coups de feu, dans le quartier de la gare.

S : Ah ! le Week-End Western ! Ils ont du bien s'amuser à la gare !

R : Ce n'étaient pas les cow-boys, c'est une personne qui s'amuse à tirer des coups de fusil, quand il fait nuit, sur le football-club, et ailleurs dans le coin. Une enquête est en cours. Un suspect a été ciblé.

S : Ah, bon ! C'est qui ?

R : On n'a pas le droit de dire quelque chose, tant que l'enquête n'est pas close !

S : Bon. Tu sais que notre locataire du dessous va partir ?

R : Tu parles de M. le Curé ? Je n'étais pas au courant, ça m'étonne !

S : Pourtant tes oreilles sont tellement étirées qu'elles vont finir par tomber, à force de vouloir tout entendre !

R : Ben, c'est toi qui m'interroges à tout bout de champ ! Tu m'énerves un max, Storki. Je vais aller faire un tour !

S : Bonne idée, ça me reposera de tes bavardages !

Quand vous lirez ces lignes (si vous les lisez), la plupart de nos cigognes seront parties vers des cieux plus cléments, sauf les sédentaires. (dont font parti Rosala et Storki !)

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

DANSE COUNTRY ET LOISIRS DE SENTHEIM



Dès le 10 septembre, l'association Danse Country et Loisirs de Sentheim vous accueille, tous les mardis, à partir de 18h à l'AMOS :

- de 18h à 19h : danses country pour enfants et adolescents,
- de 19h à 20h : danses country pour adultes débutants,
- de 20h à 21h : danses country pour adultes confirmés.

Pour tout renseignement : M. Edmond ALTER. Tél. : **03 89 82 53 64**.

FERMETURE EXCEPTIONNELLE DE LA MAIRIE LES LUNDIS DE 17H À 19H

La permanence du lundi soir de 17h à 19h au secrétariat de la mairie est provisoirement suspendue pendant le mois de septembre 2013.

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées qui fêtent leur anniversaire en septembre 2013.

92 ans : Anne SCHMITT, née GASSER, le 6
90 ans : Monique KRIEG, née LEGIN, le 30
87 ans : Marcel NAEGELEN, le 5,
85 ans : Anna EHRET, née EHRET, le 21
84 ans : Jacqueline SCHWEITZER, le 6

Bellemagny,
2, rue de la Forêt,
5, rue de la Poste,
30, Grand'rue,
1, rue des Daims.

TIRS À LA CARABINE ET INCIVILITÉS À SENTHEIM

Lors de l'état des lieux du club-house du football club de Sentheim, faisant suite à une fête du 13 juillet dernier, un impact de balle a été trouvé sur une fenêtre. À l'heure actuelle, les éléments font penser qu'une personne a délibérément tiré sur le club-house avec une arme à feu depuis un champ de maïs. Le week-end suivant, à l'occasion d'une fête d'anniversaire d'un jeune joueur, un bruit sourd a été entendu. Plusieurs autres bruits similaires à intervalles réguliers se sont produits contre la porte de secours. Les personnes qui se trouvaient sur place se sont affolées. Le deuxième, voire le troisième tir était assez bas pour toucher quelqu'un. Après vérification, des projecteurs du stade des Mousquetaires présentaient des impacts de balle et par ailleurs des lampadaires publics, rue de la Gare, ont aussi été choisis comme cible. Plainte a été déposée par le football

club et la commune auprès de la Gendarmerie de Masevaux. De plus, mardi 25 Juin, une personne qui marchait rue de la Gare a entendu, près de la maison Schwartz le sifflement d'un projectile.

Le comportement irresponsable de ces personnes peut avoir des conséquences très graves.

Début juillet, les 3 étages d'un des hangars d'une habitante de Sentheim ont été saccagés. Une grosse partie des objets qui étaient entreposés ont été jetés par dessus bord comme par exemple une piscine, une chaise d'enfants et autres... des planches également ont été malmenées et certaines ont disparu. La Gendarmerie, prévenue, est venue constater les dégâts. Cela n'empêchera peut-être pas ces vandales de recommencer chez d'autres personnes âgées et qui vivent seules.

« UNE SURCHARGE DE TRAVAIL », « UN BESOIN D'AIDE », « UNE ENVIE DE TEMPS LIBRE » **LA SOLUTION : AGIR AVEC LES SANS-EMPLOI**



AGIR est une Association Intermédiaire œuvrant dans l'Economie Sociale et Solidaire, et conventionnée avec l'Etat. Elle est certifiée Qualité depuis 2006.

Nous avons plus de **24 ans d'expérience dans la mise à disposition de personnel** auprès de clients divers : particuliers, collectivités, associations, entreprises, artisans, bailleurs locatifs, syndicats de copropriétés.

tés.

Nous organisons des formations pour nos salariés, et nous nous assurons régulièrement de la satisfaction de nos clients. Chaque mois, environ 130 salariés d'Agir interviennent sur les cantons de Cernay, Masevaux et de Thann pour des travaux ponctuels ou réguliers, tels que:

- **les travaux ménagers** : ménage courant, nettoyage de fond, lavage des vitres...
- **une aide** : à la préparation pour les repas de fêtes, aux courses, à divers déplacements,
- **le repassage** : à votre domicile ou en amenant la panier à la permanence de l'association,
- **l'aide au jardin** : tonte, débroussaillage, taille de haies, bêchage, aide au potager...
- **pour la période d'hiver** : ramassage des feuilles mortes, déneigement,
- **la manutention** : bois de chauffage, meubles, rangement de caves ...

Pour les travaux s'inscrivant dans les services à la personne, vous pouvez bénéficier d'une **réduction fiscale de 50%** des sommes versées à l'association.

AGIR peut mettre du personnel à disposition dans les 48 heures et en tant qu'employeur, se charge de toutes les formalités administratives.

Pour nous contacter :

Antenne de Masevaux :
Tél. : 03 89 38 86 81 Emmanuelle HUSSER
Lundi, mercredi, vendredi de 9h à 11h
9, place des alliés 68290 MASEVAUX

Siège à THANN :
Tél. : 03 89 37 99 61.

Sur notre site Internet : www.agir-thann.fr

LE DÉFI DES FAMILLES À ÉNERGIE POSITIVE

Le défi des familles à énergie positive, consiste à atteindre par équipe un objectif commun d'au moins 8% d'économies d'énergie à la maison simplement par des éco-gestes au quotidien, soit 200 € par an en moyenne de réduction sur les factures d'énergie !

De façon conviviale, gratuitement, vous apprendrez toutes les astuces au quotidien pour réduire vos consommations d'énergie, vous serez invités à des événements réunissant toutes les familles à énergie positive. La conseillère de l'Espace Info Energie vous aidera et vous fournira tous les outils pour réussir le défi à la maison. Durée du défi : de novembre 2013 à mars 2014.

Curieux ? Intéressé ? Motivé ? Alors parlez-en autour de vous (familles, collègues, amis, voisins, équipe de sport, etc.) et contactez-nous pour vous inscrire avant fin octobre 2013 ou pour toute question :

Espace Info Energie du Pays Thur Doller

1 rue Latouche - 68700 Cernay

Tel. : 03 89 76 27 45

Charlotte Lelong : infoenergie@pays-thur-doller.fr

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

Permanence accueil

Des aides à l'accompagnement scolaire, ponctuellement des aides alimentaires, matérielles ou administratives sont aussi proposées.

Les permanences se tiennent **tous les jeudis de 14h à 16h**.

Accompagnement au retour à l'emploi

L'équipe de Masevaux a mis en place une permanence d'aide au retour à l'emploi, **tous les jeudis de 9h à 11h**. Après un premier entretien, il est possible de prendre rendez-vous pour un accompagnement spécialisé. Des ordinateurs sont mis à disposition pour permettre de faire des recherches d'emploi.

Après-midi convivial

Vous êtes seuls, isolés, venez nous rejoindre, en toute amitié

autour d'un café, d'un thé, d'une pâtisserie..., pour un après-midi de convivialité. La prochaine rencontre aura lieu **mardi 24 septembre 2013, de 14h à 16h**, à notre local.

Si vous avez un problème de déplacement, téléphonez-nous au 03 69 29 18 23 ou au 06 89 77 22 80.

Marche populaire de la Solidarité

Samedi 19 et dimanche 20 octobre aura lieu la marche populaire de la solidarité organisée par l'équipe Caritas de Masevaux. Venez nombreux nous soutenir, la totalité des bénéficiaires est dédiée aux personnes en difficulté de notre secteur.

L'an dernier, nous avons accueilli 1866 marcheurs, nous avons manqué de pâtisseries. C'est pourquoi je me permets au nom de l'équipe de faire appel à toutes celles qui pourraient nous aider en confectionnant soit une tarte soit un gâteau. Par avance, nous vous remercions.

Pour l'équipe, Jeannine DEMEY.

CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux Tél. : 03 89 38 04 90 ou 06 89 77 22 80

NOUVEAU SITE INTERNET POUR L'OFFICE DU TOURISME DE MASEVAUX

Les 4 Offices de Tourisme *Cernay-Masevaux-St-Amarin et Thann*, avec le soutien du *Pays Thur Doller* ont travaillé sur l'élaboration de ce site en mettant en valeur nos atouts touristiques au niveau des **découvertes, de la culture, de l'hébergement et de la restauration, des activités avec nos grands sites touristiques et nos animations** ainsi que **des commerces dédiés aux touristes**. De ce fait, le site internet de l'Office de Tourisme www.ot-masevaux-doller.fr a été remplacé par le nouveau site créé au niveau **des Hautes Vosges d'Alsace**.

Ce nouvel outil permet de faire la promotion commune des deux secteurs, **vallée de la Doller et vallée de la Thur** en incluant **le Ballon d'Alsace et le Grand Ballon**.

Adresse du site : www.hautes-vosges-alsace.fr.

QUÊTE POUR LA LIGUE CONTRE LE CANCER



La quête pour LA LIGUE CONTRE LE CANCER est terminée depuis le mois de mai.

La LIGUE CONTRE LE CANCER, comité départemental du Haut-Rhin, ainsi que les bénévoles remercient chaleureusement les généreux donateurs. Ces dons, utilisés en priorité dans le Haut-Rhin et en Alsace, sont destinés principalement à la recherche fondamentale, aux équipements hospitaliers et aux aides aux malades, à leurs proches et aux associations de malades et anciens malades.

Les bénévoles qui sont passés chez les habitants de SENTHEIM ont collecté **4550,53 €**.

DATES DES BATTUES DE CHASSE POUR LA SAISON 2013/2014

Sur le lot de chasse numéro 1 situé à la sortie des zones habitées, après le pont des Vignes et vers les hauteurs en direction Bourbach-le-Bas et Lauw, des battues auront lieu les :

21/22	septembre	2013,
28/29	septembre	2013,
12/13	octobre	2013,
26/27	octobre	2013,
09/10/11	novembre	2013,
23/24	novembre	2013,
07/08	décembre	2013,
21/22	décembre	2013,
04/05	janvier	2014,
11/12	janvier	2014,
25/26	janvier	2014 (fermeture).

MODE D'EMPLOI DU MARQUAGE

Nous vous avons annoncé la mise en place d'un marquage sur la partie Ouest de la départementale. Le voilà donc réalisé au cours de cet été. Il semble qu'il donne satisfaction. Il répond en tout cas à une nécessité depuis bien longtemps. Ce marquage pourra évoluer en fonction des observations tirées de l'expérience.

Il se compose de zones de stationnement délimitées par des rectangles. D'autres zones, dont toutes les entrées de propriétés, quelques autres



particulières pour des besoins de sécurité, sont marquées par une croix, ce qui correspond à des interdictions de stationnement.

Enfin, des zones hachurées correspondent soit à des secteurs qui, lors de la rénovation à venir, par tranche, seront affectées à l'embellissement floral de la Grand'rue, soit à l'emprise future du trottoir. L'ensemble de ces travaux, ainsi que l'entretien des passages piétons et autres marquages, a été facturé à hauteur de 9800 € HT.

Rappel du code de la route :

Sauf indication contraire (par signalisation), l'arrêt et le stationnement ne sont pas autorisés sur les trottoirs (art. R417-10 1° - contravention de 2^{ème} classe de 35 €).

Suivant l'article L417-1, les véhicules laissés en stationnement en un même point de la voie publique ou de ses dépendances pendant une durée excédant sept jours consécutifs pourront être mis en fourrière.

LES ABORDS DU PONT DES VIGNES

Le pont des Vignes est certainement un des lieux de Sentheim le plus fréquenté. Il est le passage obligé pour gagner la rive gauche de la Doller et cette partie du ban communal où se trouvent des jardins familiaux, des pâtures, une grande zone forestière, le chemin de croix, la Vierge du Rollenberg et le fameux sentier géologique avec l'échelle des temps géologiques installée à même le pont.

De nombreux Sentheimois, ainsi que de nombreux touristes, visiteurs et randonneurs franchissent ce pont, tout au long de l'année.

Les abords de ce lieu de passage, une large bande de terrain autour du premier bâtiment artisanal, sont propriétés de la



commune et méritaient donc un sérieux toilettage.

L'abattage de sapins avait été effectué depuis deux ans. Au cours de cet été, un dessouchement a été fait. Une ancienne clôture a été déposée. Puis l'ensemble de la zone a été arasé et configuré en talus à pente douce permettant un entretien régulier par tondeuse. Celui-ci, à l'issue

des travaux, a été ensemencé par les services communaux.

Le parking, déjà utilisé régulièrement par de gros véhicules routiers, a été remblayé avec du concassé.

D'autres opérations devraient suivre, en particulier, la mise en place d'une fontaine avec l'aménagement de ses abords, le nettoyage et l'embellissement de l'accès vers l'étang.

TRAVAUX DE RENFORCEMENT À L'ÉTANG MARCEL

La société de pêche avait informé la commune de la nécessité d'une intervention sur la berge Ouest de l'étang, faisant face au bel abri des pêcheurs. Sous l'effet de plusieurs facteurs, la houle pendant les périodes de vent, la poussée de certaines plantes, le creusement par des rongeurs, la berge s'est fragilisée et imperceptiblement, au fil des années, celle-ci s'est érodée et a reculé vers l'abri. En certains endroits, le recul était d'un bon mètre. Le remède consiste en l'enrochement sur toute la longueur de cette rive Ouest, soit quatre-vingt mètres. Les travaux, inscrits au budget 2013, ont été confiés à l'entreprise « TP Marc Schmitt ». Ceux-ci ont été effectués en l'espace de quatre jours, au début du mois d'août, après que les pêcheurs aient abaissé l'eau à un niveau permettant l'accès au fond, tout en maintenant un volume d'eau suffisant pour les



poissons.

Après la pose des rochers et le remblaiement de la berge, un apport de terre végétale a été effectué, mettant un point final à l'intervention de l'entreprise.

Les ouvriers communaux ont immédiatement procédé à l'ensemencement de la zone des travaux. Et depuis, les pêcheurs veillent à la pousse de l'herbe en procé-

dant à un arrosage régulier.

L'examen de l'ensemble de la berge met en évidence que cette intervention ne constitue qu'une première tranche et qu'une programmation pluriannuelle sera nécessaire pour traiter le reste de la berge.

Pour apprécier les travaux réalisés, l'association de pêche vous donne rendez-vous, dimanche 8 septembre, pour une journée de pêche « grosses truites ».

Marcheurs de Sentheim

Sortie pédestre du jeudi 19 septembre 2013

Rendez-vous : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à 8 heures 30 précises.

Itinéraire du matin : parking de la salle des fêtes à Bitschwiller-les-Thann - Roche Albert - Grumbachkopf - camp des pyramides - Abri de la triade - Ferme Auberge Ostein.

Menu : soupe, pot-au-feu, fromage et dessert à 15 Euros hors boissons.

Itinéraire de l'après-midi : triangle jaune par Wickenbaechele, Busenbach - ancienne carrière - Bitschwiller-les-Thann.

Veillez vous inscrire avant le 15 septembre 2013, dernier délai. Tél. : 03 89 82 56 36.



A NOTER SUR VOS AGENDAS

- | | | | |
|----------|----|------------|--|
| Dimanche | 8 | septembre | : pêche « grosses truites » organisée par l'association de pêche « Le Grumby », étang Marcel |
| Dimanche | 15 | septembre | : « train du patrimoine » organisé par TTDA, gare de Sentheim |
| Jeudi | 19 | septembre | : marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim » |
| Dimanche | 22 | septembre | : « train éco mobilité » organisé par TTDA, gare de Sentheim |
| Mercredi | 2 | octobre | : don du sang à l'AMOS à partir de 16h30 |
| Samedi | 5 | octobre | : portes ouvertes aux « Jardins d'Icare » à Sentheim |
| Jeudi | 10 | octobre | : collecte des ordures encombrantes de 12h à 19h, place du Cimetière |
| Samedi | 19 | octobre et | : |
| Dimanche | 20 | octobre | : marche populaire de la solidarité organisée par CARITAS à Masevaux |
| Dimanche | 27 | octobre | : « train Halloween » organisé par TTDA, gare de Sentheim |

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, description de votre association...), contactez **Marc PERRIN** Mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr avant le **30 septembre 2013**.

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 5 octobre 2013.